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Верьте в доброе  
и надейтесь на лучшее! 

С добрыми пожеланиями к жителям города обратились на 
церемонии зажжения первой свечи Адвента и городской ёлки 
председатель горсобрания Елена Коршунова и мэр города 
Тынис Калберг, а также священнослужители. Они пожелали 
всем мира, домашнего тепла, взаимопонимания, согласия,  ду-
шевного покоя и, конечно же, здоровья, которое важно во все 
времена и особенно сегодня, когда коронавирус не щадит ни  
малых, ни старых. Священник римско-католической церкви 

Силламяэ Гржегорж Сеньковский прочитал молитву о здоровье 
и призвал силламяэсцев, несмотря ни на что, бодрствовать. 
Здоровья и благополучия пожелал от имени творческих кол-
лективов города Владимир Высоцкий. Настроение  собравшимся 
на церемонию открытия создавали ансамбль народного танца 
«Сувенир»,  вокальные ансамбли «Лыоке», «Капель»,  «Явир»,  
танцевальная группа «Анфас-новая линия».  

Первую свечу Адвента называют свечой Пророчества, или 
свечой Надежды. Пусть период ожидания Рождества будет 
наполнен радостью, верой в доброе и надеждой на лучшее! 

 

Лидия ТОЛМАЧЁВА 
Фото автора

 

В минувшее воскресенье зажглись первая свеча Адвента 
и огни на городской ёлке. Чем ближе к Рождеству и 
Новому году, тем наряднее становится Силламяэ. Об-
новлённое световое оформление на некоторых улицах 
делает его более уютным и праздничным. 
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День рабочей тени

Основала традицию Дня рабочей тени 
весной 1998 года JA Eesti. Тогда целый 
класс учеников гимназии Якоба Вест-
хольма весь день был «тенями» различ-
ных государственных служащих. Тради-
цию подхватили и в других школах Эсто-
нии, в том числе и в нашем регионе. 
Так, силламяэские старшеклассники в 
течение нескольких лет были, как пра-
вило, «тенями» разных чиновников, ру-
ководителей города, работников некото-
рых предприятий, учреждений, выбирая 
ту должность, которая им более инте-
ресна. Руководители страны, министерств, 
департаментов, прочих ведомств тоже 
никогда не были  против того, чтобы в 
День тени в одной «упряжке» с ними 
побыли юноши и девушки. С целью мак-
симально упростить организационные 
вопросы был открыт специальный портал, 
где молодые люди могут «бронировать» 
должности, которые их интересуют и за 
которыми они хотели бы понаблюдать в 
этой необычной роли. На этом же портале 
регистрируются и все желающие принять 
рабочую «тень». 

Гимназистка Анастасия Девадзе в ка-
честве «объекта» наблюдения выбрала 
премьер-министра Юри Ратаса. Мы по-
интересовались у Анастасии, почему ей 
захотелось быть «тенью» главы прави-
тельства, какие выводы она сделала из 
наблюдений за его работой в течение 
дня, какие впечатления получила. 

- Для того, чтобы принять участие в  
Дне рабочей тени,  нужно было выбрать 
из предлагаемого списка двух руководи-
телей, «тенью» которых ты хотел бы 
стать. Я выбрала премьер-министра и 
CEO Bigbank. Также  при регистрации 
предстояло написать мотивационное пись-
мо и ответить на дополнительные во-
просы. К моему большому удивлению, 
из списка желающих оказаться “тенью” 
премьер-министра выбрали меня, а также 
двух молодых людей из  Jüri Gümnaasium 
и Tallinna Inglise Kolledž. Наш день на-
чался в 8 часов, и распорядок дня пол-
ностью повторял распорядок дня премь-
ер-министра. Встреча началась со зна-
комства с Юри Ратасом. Каждый из нас 
рассказал о себе, немного поговорили 
на насущные темы. Затем поприсутство-
вали на  онлайн-уроке, который премь-
ер-министр проводил для учеников Вы-
руской гимназии, получившей титул “Aas-

ta kool 2020”. Тема урока была “Обзор 
работы правительства и достижения Эсто-
нии”. Следующим на повестке дня было 
посещение предприятия, производящего 
военную технику.  После этого мы на-
правились на встречу в посольство Латвии 
в Эстонии, чтобы поздравить посла с 
Днем независимости Латвии, который 
отмечался в этот день. Затем вернулись 
в Дом Стенбока, где  у премьер-министра 
было рабочее совещание со своими со-
ветниками, так как позже состоялся еже-
недельный инфочас в здании Рийгикогу. 
Нам предложили подойти только к окон-
чанию инфочаса, а в освободившееся 
время подробнее изучить работу в кан-
целярии премьер-министра. После ин-
фочаса мы отправились на КUKU радио, 
где Юри Ратас отвечал на вопросы слу-
шателей в прямом эфире. По возвращении 
в Дом Стенбока премьер-министра и нас 
ожидала встреча с представителями Сою-
за защиты детей. На этом наш день с 
Юри Ратасом закончился, но мы успели  
ещё немного пообщаться с ним, подвести 
итоги и поделиться впечатлениями.  

Какие впечатления остались у меня 
от этого дня? День был насыщен разно-
плановыми мероприятиями и прошёл 
очень быстро. Мы были удивлены, когда 
узнали, что практически все дни премь-
ер-министра похожи на этот: быстрые, 
насыщенные и разноплановые. Меня по-

разила способность Юри Ратаса быстро 
переключаться с одного события на дру-
гое и при этом сохранять спокойствие и 
внимательно слушать собеседников. В 
целом день был очень интересным и по-
лезным. 

…Анастасия Девадзе окончила 9 клас-
сов Силламяэской Ваналиннаской школы, 
в настоящее время учится в 11-м классе 
Нарвского языкового лицея. В годы учёбы 
в основной школе она всегда была на 
виду, занималась разными обществен-
ными делами, была председателем уче-
нического представительства,  много вре-
мени уделяла театральной  студии “Dream 
Theatre” молодёжного центра по инте-
ресам “Улей”, участвовала в школьных, 
городских и иных литературных конкур-
сах и занимала обычно призовые места.  

Будучи в гимназии, она тоже не за-
мыкается на учебном процессе, а стара-
ется быть полезной школе. Анастасия 
по-прежнему участвует в конкурсах, в 
проектах, посещает обучающие курсы, 
внося разнообразие в свою жизнь. Не-
давно она заняла третье место в респуб-
ликанском конкурсе чтения на эстонском 
языке в Таллинне. И хотя пандемия не-
сколько ограничила внеурочную деятель-
ность,  всё равно, как видим, Анастасия, 
будучи человеком увлечённым, деловым, 
хорошим организатором, не ограничи-
вается компьютером и уроками онлайн, 
находит  себя в чём-то другом, приближая 
тем самым своё будущее, которое она  
связывает с высшим образованием, а 
конкретно – с экономикой (не зря один 
из любимых предметов у неё – матема-
тика), возможно, с какой-то руководящей 
должностью. Время покажет, удастся ли 
Анастасии реализовать свои планы. Но 
иметь в 16-17 лет цель и ещё в период 
ученичества продвигаться к ней – уже 
добрый знак. 

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Ежегодно в течение более 20 лет в Эстонии проходит День тени, в рамках ко-
торого гимназисты на один день становятся "тенью" известных людей или 
государственных деятелей нашей страны и наблюдают за их работой. Эстония 
одна из первых стран, которая ввела эту ежегодную традицию. Цель такого 
мероприятия заключается в том, чтобы молодёжь перед тем, как делать 
первые шаги к своему будущему, которое чаще всего связывается с продол-
жением обучения в вузах, могла посмотреть, как строится работа в той или 
иной сфере, каковы её особенности.

Анастасия Девадзе наблюдала  
за премьер-министром 
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С заседания горсобрания               

По повестке дня 
 

Из шести вопросов, внесённых пред-
варительно в повестку дня, при её об-
суждении был исключен по предло-
жению ряда комиссий и горуправ-
ления вопрос о признании успеш-
ным предложения госпоставки и 
предоставлении разрешения на за-
ключение договора поставки. Речь 
идёт о втором этапе реконструкции 
улицы Кеск, включающей перекрёсток 
улиц Кеск и Ивана Павлова. Депутаты 
посчитали нужным провести новый 
конкурс госпоставки, поскольку по-
лученные предложения превышали 
установленную предельную стоимость. 
Проведение нового конкурса, возмож-
но, привлечёт внимание и других фирм, 
заинтересованных в проведении работ.  

При обсуждении повестки дня также 
решено было отложить на 10 декабря 
рассмотрение вопроса, касающегося 
госпоставки по реконструкции буль-
вара Виру (первый этап), чтобы об-
судить его отдельно, после уточнения 
некоторых деталей.  

 
По рассмотренным  
вопросам  
приняты решения 
 
Горсобрание продолжило рассмот-

рение вопросов, связанных с уста-
новлением права личного пользо-
вания. В отношении недвижимого 
имущества, принадлежащего городу, 
по ряду адресов - Veski tänav, Veski 
siseteе, Spordi tee L2, Sõtke tn 12, Kesk 
tn 30, Tallinna mnt 1- установлено 
право личного пользования OÜ VKG 
Elektrivörgut по его ходатайству. На 
недвижимости по указанным адресам 
планируется прокладка кабельных ли-
ний, установка распределительных 
щитов и проведение других работ, свя-
занных с электроснабжением объектов. 
Все работы проводятся в обществен-
ных интересах. Два аналогичных ре-
шения приняты в отношении недви-
жимости Tervise tee и Tervise tee L2: 
устанавливается право личного поль-
зования Telia Eesti AS, которое наме-
рено также в общественных интересах 
вести здесь работы по прокладке оп-
тико-волоконного кабеля. Во всех при-
нятых решениях оговорены условия, 
при которых устанавливается право 
личного пользования. 
Горсобране внесло изменение в 

бюджетную стратегию Программы 

развития города на 2020-2024 годы, 
дополнив её таблицей, где отражены 
консолидированные показатели дочер-
него предприятия – целевого учреж-
дения «Силламяэская больница». Вне-
сены также изменения в постанов-
ление горсобрания от 26 февраля 
2013 года «Условия и порядок ис-
пользования дотации на школьные 
обеды для учеников общеобразова-
тельных школ Силламяэ»: в двух 
пунктах слова «основное образование» 
заменены словами «основное и среднее 
образование на стационарной форме 
обучения». 
Горсобрание дало горуправлению 

разрешение на проведение процеду-
ры госпоставки по аренде портатив-
ных компьютеров для горуправления. 
Предполагаемая стоимость договора 
поставки - 31 650 евро (без НсО).  

 
Об отчёте  
правовой комиссии 
 
На заседании горсобрания был 

рассмотрен и принят к сведению 
отчёт правовой комиссии горсобра-
ния, с которым выступил её пред-
седатель Дмитрий Летт. Он отметил, 
что состав правовой комиссии был 
утверждён решением горсобрания 21 
ноября 2017 года. Из числа депутатов 
в состав её входят представители обеих 
фракций городского Собрания, а также 
один внефракционный депутат. Ко-
миссия состоит из 13 членов, из кото-
рых 6 имеют юридическое образова-
ние. Помимо депутатов в состав пра-
вовой комиссии входят также специа-
листы по надзорной деятельности, го-
родского Управления, представители 
полиции, привлекаются к обсуждению 
вопросов и другие специалисты.  

Председатель комиссии напомнил, 
что, согласно решению горсобрания, 
правовая комиссия работает, прежде 
всего, в таких сферах деятельности, 
как городские общерегулирующие пра-
вовые акты; Положение о городе; об-
щественный порядок и безопасность 
населения; сотрудничество структур, 
обеспечивающих безопасность, в том 
числе пожарную; службы спасения и 
полиции; урегулирование торговли на 
рынках; консультирование по вопросам 
квартирных товариществ и вопросам 
защиты прав потребителя. 

Комиссия провела 25 заседаний, об-
суждено 105 различных тем и вопро-
сов, рассмотрено около 150 документов 

и обсуждено более 50 проектов пра-
вовых актов. Также обсуждались и 
поступившие в комиссию обращения 
и письма.  

Из наиболее значимых и важных 
вопросов, обсуждённых комиссией, 
председатель выделил вопросы, ка-
сающиеся  

- городских общерегулирующих пра-
вовых актов; 

- изменения Положения Силламяэ 
и присвоения звания «Почетный граж-
данин города»; 

- городского бюджета и Программы 
развития города; 

- планировок города и отчуждения 
городского имущества;  

- обращения с отходами в городе; 
- оказания правовой помощи и кон-

сультирования квартирных товари-
ществ; 

- проведения различных конкурсов 
и госпоставок; 

- участия и софинансирования го-
рода Силламяэ в организации уездных 
автобусных линий и бесплатного про-
езда в городском транспорте; 

- изменения административных гра-
ниц самоуправления Силламяэ. 

Неоднократно обсуждались правила 
содержания домашних животных и 
вопросы по оборудованию в городе 
спецплощадки для выгула и дресси-
ровки собак, а также вопросы обще-
ственного порядка и надзорной дея-
тельности, видеонаблюдения и сотруд-
ничества с полицией и другими служ-
бами по охране правопорядка. Выно-
сились на рассмотрение комиссии и 
вопросы антикоррупционного харак-
тера, а также касающиеся ситуация с 
коронавирусом и действиями города 
как во время чрезвычайного положения 
весной 2020 года, так и в сегодняшней 
ситуации. Как отметил Дмитрий Летт, 
серьёзное внимание комиссия уделяла 
проблемам юридической помощи на-
селению города. Как итог, есть общее 
понимание, городское Управление ор-
ганизует бесплатную правовую помощь 
жителям Силламяэ через приёмы юри-
ста на постоянной основе с 2016 года 
и по сей день. 

«Очень позитивно, что за последние 
годы улучшилось качество и увели-
чился объём информации, касающейся 
жизнедеятельности города, со стороны 
властей. Правовая комиссия, со своей 
стороны, также постоянно информи-
ровала жителей о своей деятельности 
через СМИ: Интернет, городскую га-
зету и социальные сети», - отметил 
председатель комиссии.  

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

В минувший четверг, 26 ноября, состоялось очеред-
ное заседание городского Собрания. 



4 Силламяэский вестник

Городское хозяйство 
Текущая работа по плану с добавлениями  

Задачу поставил  
муниципалитет 
 
Начнём с дополнения к недавней 

информации об очистке устья реки 
Сытке. Откуда у «Водоканала» взялась 
столь мощная техника, которая поз-
волила выполнить работу?  

Она, кстати, завершилась актом сда-
чи-приёмки в день нашего разговора с 
Виктором Павловичем - 24 ноября. 

«Муниципалитет получил временное 
разрешение, без которого вести работы 
было нельзя. Нам было поручено орга-
низовать проведение работ. Своими си-
лами «Силламяэ веэвярк», конечно, не 
справился бы. Мы подготовили доку-
менты и провели конкурс, который вы-
играла фирма «Kaurits», ведущая строи-
тельство променада. Стоимость работ по 
очистке устья - 15 тысяч евро, включая 
НсО. С нашей стороны кроме организации 
проведения конкурса вёлся контроль за 
ходом и качеством выполнения работ и 
осуществлялась их приёмка. Определён-
ную трудность для исполнителя состав-
ляло то, что работы нужно было закончить 
до истечения срока действия временного 
разрешения», - пояснил г-н Родкин. 

 
Управление вручную 
 и автоматическое 
 
После завершения строительных 

работ в районе дамбы на улице Кеск 
были ли какие-то претензии к их ис-
полнителю? 

«С момента работ прошло немало вре-
мени, и можно сказать, что всё сделано 
достаточно хорошо. Уровень воды регу-
лируется без проблем. Здесь регулировка 
проводится вручную, в отличие от дамбы 
на Таллиннском шоссе, где задействована 
автоматика. Но она требует к себе до-
полнительного внимания и технического 
обслуживания», - сказал г-н Родкин.  

 
Алгоритм общения  
требует улучшения 
 
Жалобы от горожан на наличие за-

грязнений в воде (горячей и холодной) 
появляются чаще в Интернете и соци-
альных сетях, чем в местном «Водока-
нале». Руководитель «Силламяэ веэвярк» 
неоднократно говорил о том, что внут-
ридомовые системы при каких-то работах 
на них могут вызывать такое загрязнение 
после отключения-включения. Но внут-
ридомовые сети - это прерогатива квар-
тирных товариществ, а не «Водоканала». 

С другой стороны, вода в жилые дома 
поступает от насосных станций по ма-
гистральным водопроводам, и в отдель-
ных случаях они также могут быть при-
чиной появления загрязнений в воде.  
Отсюда вопрос: каким образом дол-

жен происходить контакт предприятия 
с руководством КТ, чтобы люди хотя 
бы знали, где вина предприятия, а где 
результат внутридомовой деятельно-
сти? 

«Нормальный алгоритм отношений 
достаточно простой, - говорит г-н Родкин. 
- Жалобу собственника жилого помеще-
ния сначала надо донести до руководителя 
КТ. И если он знает, что в доме трудились 
ремонтники на водных сетях или в теп-
ловом узле, то, конечно, сам может объ-
яснить причину загрязнения, ведь даже 
небольшие остановки подачи воды и гид-
ротолчки могут способствовать тому, что 
скопившиеся во внутридомовых системах 
отложения уходят в воду. Если дело не 
во внутридомовых сетях, то председатель 
КТ обращается в «Водоканал». Кстати, 
об аварийных случаях на магистралях 
или насосных станциях «Силламяэ ве-
эвярк» извещает сразу же на своей до-
машней страничке в Интернете. Когда 
председатель КТ обращается к нам, чтобы 
разобраться с жалобой, то наши сотруд-
ники вместе с ним проводят контроль 
качества воды на входе в дом, а также в 
отдельных случаях и осмотр систем в 
доме, хотя это и не является зоной нашего 
обслуживания. Бывают случаи, когда тру-
бопровод подачи воды до входа в дом 
требует промывки, что мы и делаем. Но 
чаще обнаруживается, что в самих домах 
имеются проблемы. При нынешнем ре-
жиме экономии воды на её качество 
влияют диаметры внутридомовых тру-
бопроводов. Они в советские времена 
имели пропускной запас с избытком, да 
и в некоторых домах монтаж труб не со-
ответствовал проекту. В результате вода 
ночью застаивается, нагревается, что 
способствует её загрязнению. Фильтры, 
если они установлены в квартирах, сразу 
реагируют на такие загрязнения (заби-
ваются), к тому же сами способствуют 
их росту, особенно по микробиологиче-
ским показателям. Конструкции в домах 
разные, подвести их под какую-то общую 
рекомендацию для решения проблемы 
невозможно». 

 
Борьба с показателями 
 
Как обстоят дела с улучшением ка-

чества воды по микробиологическим 
показателям, с которыми в последнее 

время имелись отклонения не в луч-
шую сторону?  

«Когда проводились последние иссле-
дования воды, то было отмечено, что ни 
один вариант её обработки не даёт га-
рантии абсолютной чистоты, - отвечает 
на вопрос руководитель предприятия. - 
Например, полная стерилизация воды 
происходит при температуре нагрева до 
130 градусов. Хорошо, сделаем такую 
дорогостоящую установку, но дальше-
то вода пойдёт по системе водоснабжения 
и опять будет прихватывать с собой мик-
роорганизмы. Поэтому мы работаем в 
том направлении, чтобы создавать бак-
териям наиболее неблагоприятные усло-
вия для размножения». 
Пока результаты исследования из-

учаются и намечаются меры по их 
внедрению, вернёмся к тому, что уже 
сделано. На насосных станциях имеется 
оборудование для обработки воды ульт-
рафиолетом. Есть ли от этой обработки 
положительный результат?  

«Теоретически - да, но на практике 
это проверить не так просто, да и дорого. 
Оборудование работает в автоматическом 
режиме, и его эффективность зависит от 
чистоты проходящей через него воды. 
Редко, когда показатель эффективности 
ниже 100 процентов. Это свидетельствует 
о достаточно высокой степени чистоты 
воды, подаваемой потребителям, которая 
зависит, в свою очередь, от работы стан-
ций очистки воды (фильтровальных уста-
новок). Когда для профилактики отклю-
чаются станции очистки, то мы видим, 
что эффективность ультрафиолетовых 
ламп начинает падать. Поэтому этот по-
казатель работы их даёт нам дополни-
тельную информацию о качестве воды», 
- пояснил г-н Родкин. 

 
Когда счётчики  
до Силламяэ доберутся? 
 
На этот вопрос ответить можно было 

на момент нашей встречи с Виктором 
Родкиным по-разному: завтра или вот-
вот скоро. Речь идёт о газовых приборах, 
фиксирующих подачу «голубого топлива» 
на входе в жилые дома или домовые 
подъезды с возможностью дистанционной 
передачи полученных показаний. Фир-
ма-производитель аппаратов - итальян-
ская. В Италии с коронавирусом покруче, 
чем в Эстонии. То ли завод работает не 
постоянно, то ли заказов излишек, но 
поставка задержалась. Руководитель 
«Силламяэ веэвярк» показал мне послед-
нее письмо от поставщика счётчиков. 
Была названа дата прибытия их в Эстонию 
- 26 ноября. Но, как сказал г-н Родкин, 
пока он не увидит счётчики собственными 
глазами на складе предприятия, до тех 
пор не поверит, что обещание выполнено. 
А между тем обязательный срок уста-
новки таких приборов, обозначенный го-

Встречи корреспондента «СВ» с руководителем АО «Силламяэ 
веэвярк» Виктором Родкиным достаточно регулярны. Благодаря это-
му горожане получают представление о том, какие вопросы ставит 
жизнь перед предприятием и как они решаются.  
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сударством, близится к своему заверше-
нию. 

«Мы готовы устанавливать приборы, 
фирма-оператор готова обеспечить дис-
танционное считывание их показаний. 
Всё дело в сроках поставки счётчиков. 
В той партии, что должна поступить, 
придут не все счётчики. Вначале поступят 
приборы, измеряющие небольшое коли-
чество газа. Затем ждём следующую 
партию. Три ранее установленных проб-
ных счётчика передают показатели объё-
мов потреблённого газа бесперебойно. 
В новых торговых центрах, где уже учи-
тывались требования измерения газопо-
требления, проблем быть не должно. На 
днях фирма-оператор проверит возмож-
ности подключения установленных там 
приборов к системе считывания их по-
казаний.  

Сроки... Думаю, что госслужбы при-
мут во внимание, что вины нашей нет, 
а имеются форс-мажорные обстоятель-
ства в виде появления и распростране-
ния коронавируса», - сказал г-н Род-
кин. 

Баня топится и «топит» 
«Довесок» к основной деятельности 

«Силламяэ веэвярк» в виде городской 
бани – это убыточная статья, в корона-
вирусный период тем паче. Больше квар-
тала баня простояла в режиме ожидания: 
можно мыться при пандемии или нельзя? 
Это ванна в квартире - частное дело, 
баня - место общественного пользования.  

«Баня работает по графику, но посе-
тителей стало меньше обычного. Люди 
опасаются подхватить вирус как в самой 
бане, так и по дороге в неё, используя 
автобус. Расходы почти не изменились, 
а доходность в минусе. Дотация из го-
родского бюджета идёт на уменьшение 
цены билетов для пенсионеров и детей, 
а это лишь в небольшой степени помогает 
уменьшить убытки», - сказал Виктор 
Родкин. 

 Ливнёвка строящаяся  
и в перспективе 
 В ходе обновления дороги на улице 

Кеск выполнены и работы по ливневой 

канализации. Реновация ещё не за-
вершена, но хотелось узнать мнение 
г-на Родкина о том, как он оценивает 
ливнёвку уже действующую на прой-
денном этапе строительства.  

«Сейчас это не наша зона ответствен-
ности. Вначале давать оценку будут те, 
кто за стройку отвечает. Мы пока - «на-
блюдатели со стороны». Но могу сказать 
как житель города, водитель авто и пе-
шеход, что явных огрехов не вижу. Во-
досборники справляются со своей функ-
цией, есть на дороге колодцы, где можно 
проводить проверку работы канализации 
и её обслуживание. В будущем, как я 
знаю из планов муниципалитета, пред-
стоит строительство ливнёвки на улицах 
Ранна и Михаила Румянцева. На улице 
Ранна со стоком воды с глинтовой горки 
да и в других местах вопрос, действи-
тельно, надо решать», - сказал руково-
дитель «Силламяэ веэвярк». 

 
 

Вопросы задавал  
Николай КЛОЧКОВ  

«Простой» на тропе здоровья 

Вирус - вирусом, но и если запереться 
в доме и дышать, пользуясь форточкой, 
то вряд ли это лучший вариант здорового 
образа жизни. А потому на тропе здоровья 
можно встретить не только рабочий люд, 
идущий туда-сюда, но и людей «синьор-

ного» возраста с палочками для сканди-
навской ходьбы. Есть и своего рода эк-
зотика. В начале октября на тропе по-
встречался со знакомцем, у которого 
была на пробеге маска вроде противогаза. 
«Слушай, ты воздержись от упоминания 
моей фамилии, потому что эту трениро-
вочную маску мне «армейцы» прислали 
по блату. Дышится в ней легко, если 
ритм держать без напряга», - сказал че-
ловек в нестандартной маске. На тропе 
занимаются спортсмены из разных клу-
бов, тут ведь легче соблюдать правило 
«2+2». 

О чём стоит пожалеть в нынешней 
обстановке, так это о том, что агрегат 
для сопровождения  соревнований и про-
сто городских весёлых мероприятий про-
стаивает. Напомню, что появился около 

тропы электрощит, позволяющий сделать 
проведение их в этой зоне более удобным, 
у организаторов не возникнет сложностей 
с освещением сцены, подключением мик-
рофонов и другой техники. Работы 
включали в себя проектирование элек-
трического щита и расположения под-
земного кабеля питания, строительство, 
а также восстановление озеленения вокруг 
конструкции. Электрический щит снаб-
жён специальным замком. Общая стои-
мость работ составила 10100 евро. 

 
Николай КЛОЧКОВ 

«Экономия времени и дышится хо-
рошо, если терминалы или «масло-
предприятия» с Аувере не воняют» 
- так сказал Леонид Терехов, кото-
рого я встретил на тропе здоровья 
в Силламяэ утром. Собеседник шёл 
домой, просчитав экономичный для 
себя от дома до работы и обратно до 
микрорайона путь. Такая у него ло-
гистика. 
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Культура 

Его организации способствовали не-
равнодушные к знакомству, развитию и 
сохранению национальных традиций, 
обычаев, своей культуры люди - это и 
старейшина уезда (впоследствии начина-
ние поддерживали и другие уездные ста-
рейшины или исполняющие их обязан-
ности), работники различных сфер и дру-
гих организаций, связанных с националь-
ной культурой. Более двадцати лет он и 
назывался «Круглым столом» при ста-
рейшине. После административной ре-
формы он получил иной статус - «Круглый 
стол» при Министерстве культуры Эсто-
нии, которое всегда позитивно относилось 
к его работе и поддерживало его. Первым 
председателем «Круглого стола» была 
Маргарита Ивановна Остроумова (она же 
возглавляла белорусcкое общество куль-
туры - БЭЗ). За большой вклад в станов-
ление «Круглого стола» и белорусского 
общества на недавно состоявшейся кон-
ференции, которая проходила в Йыхвиском 
концертном доме, её отметили благодарст-
венным письмом Министерства культуры, 
подарком и премией.  

В самом начале в состав «Круглого 
стола» входили 5-6 национальных об-
ществ, председатели которых поддержали 
идею его создания. Сейчас в составе 
«Круглого стола» 36 национальных об-
ществ и связанных с культурой других 
организаций (клубов). Под его «крылом» 
работают и три общества из города Сил-
ламяэ: русское общество культуры, укра-
инское землячество «Водограй», бело-
русcкое общество «Крыница». Предсе-
датели всех обществ в связи с юбилейной 
датой были отмечены наградами. 

Заседания «Круглого стола» проходят 
ежемесячно, возглавляет его работу Алек-
сандр Робертович Дусман. Представляя 
деятельность «Круглого стола» за 25 лет, 

он напомнил, что “стол” 
предназначен не только 
для встреч председателей 
обществ и обмена опы-
том, но и открывает хо-
рошую возможность для 
сотрудничества с работ-
никами Министерства 
культуры, Интеграцион-
ного фонда, посольств и 
консульств, миссии 
ОБСЭ, руководителями 
различных проектов, под-
держивающих проводи-
мые обществами меро-
приятия. Более пятнадца-
ти лет по инициативе 
участников «Круглого 
стола» ежегодно прово-
дится фестиваль «Loomepada», где жители 
нашего региона могут познакомиться с 
многообразием обычаев, традиций, ре-
месёл, кухонь живущих здесь народов. 

Традиционным стало проведение еже-
годных конференций на различные темы. 
Поскольку 2020 год – Год дигитальной 
культуры, то тема нынешней конференции 
звучала так: «Цифровая культура является 
частью традиционной культуры и куль-
турного наследия» (за и против). Все 
выступления были содержательными и 
интересными. Соответствуя теме и с учё-
том эпидемиологической обстановки, 
часть выступлений транслировалась он-
лайн, продемонстрировав тем самым воз-
можности использования новых техно-
логий. Руководитель проекта «Год диги-
тальной культуры 2020» Мартин Аадам-
соо уверен, что цифровая культура при-
шла, чтобы остаться, что придётся много 
поработать для поиска профессионалов, 
способных обучить население, но «дорогу 
осилит идущий».  

Вероника Абашина и Татьяна Свиду-
нович (виртуальный Русский музей, 
Санкт-Петербург) познакомили с опытом 
работы и программами Государственного 
Русского музея. Особенно приятным 
было их напоминание, что первым зару-
бежным виртуальным филиалом был 
кохтла-ярвеский филиал (многие силла-
мяэсцы знакомы с его работой). Руково-
дитель филиала виртуального музея Ольга 
Жаркова сообщила, что он продолжает 
свою работу, пополняет фонды. Она при-
гласила участников конференции к со-
трудничеству. Магистрант Вирумааского 
колледжа ТалТех Карле Нутонен уверен, 
что виртуальная реальность – это уже 
не фантастика и не мечта, а действи-
тельность. Думать надо о том, чтобы 
она стала полезной. Майро Ряяск, осно-
ватель фирмы «Blueray» из Тарту, показал, 
какую помощь можно извлечь по вос-
становлению исчезающих миров (строе-
ний, вещей, предметов…). Содержатель-
ным и практическим было выступление 
Лидии Житник, где она доступно и на-
глядно показала продукт использования 
новых информационных методов в работе 
украинского национально-культурного 
объединения «Водограй». 

Слушая выступления, больше прони-
каешься необходимостью учиться всю 
жизнь, так как каждое десятилетие раз-
вивает новые возможности использования 
техники на службе людей. 

 
Татьяна ОСЕПЦОВА,  

председатель правления  
Силламяэского русского  

общества культуры 
 
На снимках: внимание участников 

конференции привлекла фотовыстав-
ка, отражающая наиболее значимые 
мероприятия национальных обществ. 

 
Фото Пеэтера ЛИЛЛЕВЯЛИ

25 лет назад был создан «Круглый стол» националь-
но-культурных обществ Ида-Вирумаа.  

Национальные общества и новые технологии  
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Книжный мир 

Сколько благодарственных слов остав-
лено посетителями той выставки в книге 
отзывов общества! А что касается работ 
Ольги Кублицкой, то всё, адресованное 
ей, либо в превосходной степени, либо 
с использованием образных сравнений: 
«небесная симфония», «впечатляющая 
красота»,  «удивительная сказка»…  

Ольга, безусловно, мастер, профес-
сионал. Она прошла большой путь в 
освоении кружевоплетения, получив пер-
вый опыт в Вологодской школе кружев-
ниц.  А вологодское кружево – это особое 
кружево и особое  явление в народном 
искусстве Русского Севера. Богатство и 
разнообразие узоров, чистота линий, 
мерные ритмы орнаментов, высокое ма-
стерство – таково его художественное 

своеобразие. О вологодском кружеве сло-
жены стихи и песни, созданы фильмы. 
Известное по всему миру, оно олице-
творяет славу русского кружева. Ольга 
Кублицкая имеет самое прямое отноше-

ние к этой славе. Теперь опыт, накоп-
ленный ею в годы работы по изготовле-
нию кружева, она  щедро передаёт другим  
уже в собственной школе кружева в На-
рве, проводя мастер-классы, а также пу-
тешествуя по миру со своими работами, 
участвуя в выставках. К тому же она 
возглавляет Гильдию кружевниц Эстонии.  

Её мастерство и подвижнический труд 
оценены не только любителями этого 
вида рукоделия, но и государством: она 
удостоена титула человека года «Хра-
нитель традиций» и награждена Орденом 
Белой звезды V степени. Вот такая она, 
Ольга Кублицкая. 

О её любимом деле, которому она от-
даёт душу и сердце уже в течение три-
дцати лет, и о ней самой можно теперь 
ещё больше узнать в только что изданной 
под её авторством книге «Нарвское кру-
жево на коклюшках», вышедшей на трёх 
языках. Надеюсь, что Ольга найдёт воз-
можность сделать презентацию своей 
книги в Силламяэ, а заодно вновь покажет 
нам свои  работы.  Новая встреча с ней, 
уверена, будет приятной. 

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Известную в Эстонии и за её пределами кружевницу Ольгу Кублицкую 
знают в Силламяэ многие. Во-первых, некоторые местные рукодельницы 
учились у Ольги кружевоплетению. Во-вторых, она представляла своё твор-
чество на силламяэской «кружевной» выставке, устроенной русским обществом 
культуры несколько лет назад в пасхальные дни.  

«Белочка Марья»  
- благотворительный проект для детей  

Как рассказывает Алёна, идея книги 
пришла, когда она укладывала спать 
своего младшего сына. Он не хотел за-
сыпать, и она начала придумывать исто-
рию о белочке, которая ходит и ищет в 
лесу большой-пребольшой орех. «Полу-
чилась очень интересная увлекательная 
сказка-игра с элементами пальчиковой 
гимнастики, которая не только увлекает 
ребёнка находками белочки, но и учит 
счёту до десяти на трёх языках. Черновик 
книги был показан в детских садах ре-
гиона и получил высокую оценку, - го-
ворит Алёна. - Идея книги понравилась 
и руководству дошкольных учреждений. 

Я получила заказов на книгу больше, 
чем планируемый тираж, поэтому на-
писала благотворительный проект для 
детских садов Ида-Вирумаа и получила 
финансирование на первый тираж от 
представителей IT-бизнеса. Проект 
поддержала компания BurfaTech OÜ, 
в частности, Сергей Потапенко и Иван 
Турыгин, они оба родом из Ида-Ви-
румаа. Предприниматели захотели, 
чтобы книга «Белочка Марья» была 
доступна для чтения в детских садах 
нашего региона. BurfaTech OÜ - эстон-
ская компания, занимающаяся управ-
лением центрами обработки данных 
любых типов. Компания создаёт со-
временные дата-центры и думает о 

будущем. А дети - это наше будущее! 
Как автор и как мама хочу поделиться 

с читателями газеты секретом, который 
есть в книге «Белочка Марья». Детей 
привлекают рассказы о поиске, где глав-
ный герой ищет нечто интересное и не 
может найти, но на пути ему встречается 
много других забавных вещей – настоя-
щие находки». 

Автор обращается к читателям: «Вы 
можете сами придумать персонаж, рас-
сказать ребёнку о том, какие интересные 
предметы герой может собирать. К тому 
же малышу будет интересно загибать 
пальчики с каждой новой находкой. Более 
подробно об этой книге можно узнать в 
Instagram: @alyona_kordas. 

Председатель правления Силламяэ-
ского русского общества культуры Тать-
яна Осепцова уже познакомилась с ру-
кописью Алёны Кордас. И вот что она 
написала в своём отзыве: «Книга «Бело-
чка Марья» даёт возможность развить у 
ребёнка 7 способностей и качеств: ма-
тематические знания, внимательность, 
наблюдательность, фантазию, сосредо-
точенность, словарный запас и логику. 
Иллюстрации, выполненные в понятном 
для детей стиле, развивают образное 
мышление. Книга учит малышей бережно 
относиться к природе, заботиться о себе 
и близких». 

Сейчас книгу «Белочка Марья» ил-
люстрирует Дарья Блинова, далее ожи-
даются корректура и редактура текста, а 
также перевод на эстонский и английский 
языки. Будет подготовлена презентация 
книги в программе PowerPoint». 

Автор книги «Белочка Марья» обещает, 
что дети, посещающие детские сады На-
рвы, Силламяэ и Йыхви, получат книгу 
в декабре 2020 года, а также планируется 
продажа электронной версии книги. 

 
Наш корр. 

Фото предоставлено А. Кордас

В одном из сентябрьских номеров нашей газеты мы рассказывали о том, что 
молодая жительница Силламяэ Алёна Кордас летом 2020 года издала книжку 
для детей дошкольного возраста. Она называется «Пузырёк и Мальчик». И 
вот новое произведение автора, и снова книга для дошкольников - «Белочка 
Марья».

Кружевница Ольга Кублицкая 
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Образование

Liikumakutsuvkool - это школа, где 
учащиеся стараются больше двигаться,  
причём не только на переменах, но и на 
занятиях; где во время уроков привет-
ствуются активные формы ведения за-
нятия; где движение не ассоциируется 
лишь со спортом. 

Присоединившись к этой программе, 
мы планируем обращать пристальное 
внимание на развитие физической ак-
тивности учащихся и персонала школы. 
В этом нам будут помогать специалисты 
лаборатории движения Тартуского уни-
верситета через курсы и новые методи-
ки. 

В команду “Школы движения” входят 
завуч Екатерина Алексеева, руководитель 
по интересам Лада Фомичёва, учитель 
эстонского языка Светлана Казакова, 
учителя физкультуры Алексей Соболев 
и Диана Кюланурк, помощник учителя 
Жанна Личман, учителя начального звена 
Юлия Кузнецова и Светлана Суслова, 
родитель-тренер Константин Карин, от 
ученического представительства Андрей 
Малиновский. 

Мы с радостью откликнулись на при-
зыв “Школы движения”, потому что и 
раньше школа «Каннука» приветствовала 
активный образ жизни. К примеру, уже 
несколько лет у нас проводятся спор-
тивные праздники во дворе школы. Ребята 
очень любят, когда объявляется спор-
тивный день, - вся школа бегает, прыгает 
и соревнуется. От учеников не отстают 
и учителя. Сформировав свою команду, 
педагоги с азартом проходят препятствия. 
И ученики с удивлением отмечают, ка-
кими весёлыми и активными могут быть 
их академичные учителя. 

Благодаря учителям физкультуры, на 
переменах в спортивном зале учащиеся 
могут поиграть в народный мяч, настоль-
ный теннис, баскетбол, волейбол и другие 
подвижные игры. По перекидболу и на-
родному мячу проводятся турниры ис-
ключительно на переменах. В этом году 

сделана закупка нового спортивного обо-
рудования более чем на 5 тысяч евро. 

Начальная школа обязательно отводит 
часть продлённого дня под прогулку и 
проводит активные перемены для ребят. 

В октябре была открыта сенсорная 
комната. Это проект INNOVE стоимостью 
в 35000 евро с частичным самофинан-
сированием местного самоуправления и 
школы. Комната предназначена для за-
нятий с детьми, которым нужна под-
держка. Обогащённая развивающая среда 
помогает разнообразить занятия специа-
листов поддержки: логопеда Натальи 
Данилов, коррекционного педагога Анны 
Башкировой, психолога Надежды Попо-
литовой. Также сенсорной комнатой мо-
гут пользоваться учителя для занятий с 
учащимися с 1-го по 6-й классы. 

В сентябре и октябре погода радовала 
теплом, и поэтому некоторые учителя 
нашли возможность проводить уроки на 
свежем воздухе. Это и уроки эстонского, 
которые проводила Ольга Макарян, и 
уроки природы для 6-х классов Виктории 
Голубевой.  На уроках трудах мальчики 
играли в шахматы викингов, которые 
изготовили сами под руководством Кон-
стантина Фомичёва. На уроках челове-
коведения Ирина Капустина выводила 
учеников во двор убирать территорию.  
Это тоже прекрасная возможность побыть 
на свежем воздухе, тем более что школа 
находится в уникальном природном месте 
– вблизи тропы здоровья, моря, бора… 
Информация, полученная в неформаль-
ной обстановке, запоминается лучше! 

Одна из недель ноября была объявлена 
Неделей шагомеров. 16 учителей при 
помощи специальных программ и фит-
нес-браслетов ежедневно отмечали ко-
личество пройденных шагов и километ-
ров. В итоге получилось, что за пять ра-
бочих дней мы вместе прошли 435,3 ки-
лометра. Ребята из ученического пред-
ставительства записали ролик с призывом 
«Двигайся!..». И сами провели это время 

на свежем воздухе, призвав других сле-
довать своему примеру. 

В последнее время родители и педа-
гоги бьют тревогу по поводу недоста-
точной активности детей. Движение и 
игры вне традиционных занятий спортом 
являются незаменимым средством раз-
вития физических и душевных способ-
ностей учащихся. Проводя в школе значи-
тельную часть времени, ребята могут и 
должны получить возможность двигаться 
как можно больше.  

Программа «Школа, призывающая к 
движению» придаёт ему совершенно но-
вое значение. Более активные уроки и 
перемены дарят детям радость движения, 
предотвращают переутомление, улуч-
шают успеваемость учащихся. 

Древнегреческий философ Аристотель 
сказал: «Движение - это жизнь, а жизнь 
- это движение!». 

 
Лада ФОМИЧЁВА,  

руководитель по интересам  
школы «Каннука» 

Фото предоставлено автором 

«Двигаемся!» - под таким девизом живёт сегодня наша школа «Каннука». В 
этом году она присоединилась к республиканской программе LiikumaKut-
suvKool, или «Школа, призывающая к движению». Так что же это такое?

Живём по Аристотелю… 



К 82-летней женщине домой пришли 
две говорящие по-эстонски женщины, 
которые начали убеждать пенсионерку, 
что на той лежит порча и для снятия 
её нужно заплатить. Они выманили у 
женщины деньги и золотое кольцо. Об-
щий ущерб составил примерно 540 евро. 

 
Есть похожие случаи, когда неизвестные 

говорящие по-русски женщины предлагали 
исцеление или благословение пожилым, 

проникали под этим предлогом домой и 
выманивали крупные суммы денег. Одна 
мошенница подходила к пенсионеркам у 
аптек или магазинов, заводила разговор о 
здоровье, после чего к разговору присо-
единялась другая женщина и советовала 
воспользоваться услугами «целительни-
цы», так как ей это якобы помогло. Жен-
щины просили показать наличные деньги, 
чтобы их «благословить». После ухода 
мошенниц жертвы обнаруживали либо 
пропажу денег, либо то, что деньги были 
заменены на бумагу. 

По информации ДПП 

Вновь замечены люди, предлагающие 
на улице купить у них с рук товар. 8 
ноября к мужчине 1945 года рождения 
подошли двое мужчин, предложивших 
купить у них посуду, так как им якобы 
не хватает денег на билет домой. Муж-
чина заплатил запрашиваемые 500 евро, 
но позже понял, что товар не стоил та-
ких денег, и обратился в полицию. Ана-
логичный случай произошёл также 8 
ноября, когда посуду приобрёл опять 
же пожилой мужчина, родственники 
которого позже обратились в полицию. 

 
Когда люди покупают вещь с рук, со-

глашаясь на предложенную цену и получая 
товар в том виде, который им предлагался, 
привлечь продавца к ответственности 
крайне затруднительно, так как сделки 
совершаются добровольно. 

Сообщения о таких продавцах посту-
пали полиции в последние годы доста-
точно регулярно. Мошенники действуют 
в основном у торговых центров, а также 
на шоссе, «голосуя» и останавливая ав-
томобили. Они могут предложить купить 
вещь под предлогом, что нет денег на би-
лет, на топливо, либо сначала они пред-
лагают какую-то вещь якобы в подарок, 
но, когда человек её принимает, они всё-
таки спрашивают за вещь деньги. Если у 
потенциального покупателя нет их при 
себе, то торговцы согласны подвезти на 
своей машине или пройти вместе домой 
или к ближайшему банкомату. 

Такие сделки купли-продажи не запре-
щены, так как передача денег в этих слу-
чаях добровольная, но полиция может 
привлечь назойливых и беспокоящих лю-
дей торговцев к ответственности за на-
рушение общественного порядка. Следует 
о каждом таком случае незамедлительно 
сообщать на номер Центра тревоги 112. 

По информации ДПП 
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Правопорядок 

На прошлой неделе веб-констеблю 
сообщили о полученном местным жи-
телем от имени Европола письме, в ко-
тором сообщается, что человеку доста-
лось большое наследство, но для полу-
чения денег надо заплатить налог в 
500 евро. 

 
В письме, в котором по имени обра-

щаются к конкретному человеку, сообща-
ется, что тот унаследовал в западноафри-
канском государстве Того три миллиона 
долларов, которые уже перечислены на 
счёт наследника, но Европол и КаПо за-
держали перевод. Для получения денег 
надо заплатить 500 евро и получить сер-
тификат, который подтвердит, что деньги 
имеют честное происхождение. До со-
общения о необходимости уплатить налог 
человеку может быть также выслано из-
вещение о наследстве с предупреждением, 
что деньги могут быть задержаны.  

Это мошенничество, и ни в каком случае 
не надо никуда переводить деньги.  Веб-

констебль Андеро Сепп пояснил, что по-
хожие схемы неоднократно использовались 
и ранее, когда для получения мнимого 
наследства, посылки или выигрыша в ло-
терее от получателя требуют уплатить 
деньги под предлогом налога или тамо-
женной пошлины. 

"Для того чтобы письмо выглядело до-
стовернее, мошенники используют назва-
ния и логотипы известных и заслуживаю-
щих доверия фирм или организаций. На-
пример, летом стали поступать звонки от 
имени банков, раньше были случаи, когда 
мошенники по телефону представлялись 
сотрудниками государственных учрежде-
ний. В последнем случае письмо отравлено 
от имени Европола, и в письме содержится 
предупреждение, что если человек не за-
платит налог, то его могут вызвать в КаПо 
на допрос", – рассказал Андеро Сепп. 

К данному моменту в полицию по-
ступило сообщение об одном письме, и 
получатель не понёс материального ущер-
ба. Вероятно, что такие письма были 

разосланы нескольким людям. 
Сепп добавил, что при получении такого 

письма следует сообщить полиции и ниче-
го не платить. „Как правило, после того, 
как человек заплатит один раз, следует 
требование заплатить ещё. Таким образом 
человек может лишиться тысяч евро, а 
надежды получить крупное наследство 
так и не реализуются”, – предостерегает 
от мошенничества веб-полицейский. 
Если вы получите такие письма: 
*Подумайте, насколько реально полу-

чение такого наследства. 
*Проверьте адрес электронной почты 

отправителя. 
*При необходимости свяжитесь с ор-

ганизацией, от имени которой пришло со-
общение. Контакты найдите сами на офи-
циальном сайте. 

*Присмотритесь к содержанию письма 
- ошибки и странные выражения являются 
сигналом, что это обман. 

*Сообщите о таком письме веб-кон-
стеблю и удалите письмо. 

 
Виктория КОРПАН,  

пресс-секретарь Департамента  
полиции и погранохраны

Мошениники высылают письма  
от имени КаПо и Европола 

«Благословили»…  Покупать с рук 
опасно 

Вируская окружная прокуратура от-
правила в суд криминальное дело: двух 
человек обвиняют в незаконном хра-
нении наркотических средств в крупном 
размере. Обнаруженных в ходе обыска 
наркотических веществ хватило бы, 
чтобы вызвать наркотическое опьяне-
ние более чем у полумиллиона чело-
век. 

  
Согласно обвинению, 34-летний муж-

чина неоднократно приобретал различные 
наркотические вещества для их дальнейшей 
реализации и получения большой финан-
совой выгоды и хранил их в своём гараж-
ном боксе в Нарве до тех пор, пока они не 
были обнаружены и изъяты во время обыс-
ка в конце мая этого года. Всего у мужчины 
было обнаружено около 120000 таблеток 
МДМА (экстази), около 2 килограммов 
кристального МДМА и около 70 кило-
граммов жидкого амфетамина.  

Мужчина был задержан в конце мая 
этого года, в день, когда во время предва-
рительного расследования он должен был 

передать примерно 5000 таблеток экстази 
неопознанному лицу, но ему не удалось 
передать их самому, и это сделал второй 
обвиняемый по его просьбе. 

По словам прокурора Вируской окруж-
ной прокуратуры Мари Луук, в данном 
случае полиция вновь проделала очень 
хорошую работу и не допустила попадания 
на улицы большого количества наркотиков. 
Руководитель службы по борьбе с нарко-
преступлениями и организованной пре-
ступностью Идаской префектуры Дмитрий 
Кабанов доволен тем, что улицы стали от 
наркотиков немного чище. 

34-летнему мужчине было выдвинуто 
обвинение в неоднократном незаконном 
хранении наркотических веществ в круп-
ных размерах в группе лиц с целью полу-
чения крупной финансовой выгоды. На-
казание за такое деяние составляет от ше-
сти до двадцати лет лишения свободы 
или пожизненное заключение. Второй со-
участник обвиняется в незаконном хра-
нении наркотических веществ в крупном 
размере, что карается лишением свободы 
сроком от трёх до пятнадцати лет. 

Полиция напоминает, что если вы стали 
свидетелем продажи наркотиков или вам 
известно об их незаконном хранении, об 
этом необходимо сообщить либо по элек-
тронной почте ida.narkovihje@politsei.ee, 
либо по телефону 337 2345. 

 По информации прокуратуры

Дело  
о незаконном 
хранении 
наркотиков 
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Советы специалиста

Амбициозность и ожидания 
 
Думаю, что не ошибусь, если скажу, 

что нет юноши или девушки, которые 
не ощущали бы никакого давления на 
себя или никаких ожиданий по отноше-
нию к себе. Будь это давление и ожидания 
со стороны родителей, друзей, учителей 
или всего общества. Им следует справ-
ляться со своими обязанностями в школе 
и на тренировке, находить время для 
друзей, а также строить амбициозные 
планы на будущее. 

Помимо того, что юноши и девушки 
находятся под давлением ожиданий и 
требований, они также соединены ду-
ховно со всем миром. Благодаря соци-
альным медиа они сравнивают себя со 
всеми остальным юношами и девушками, 
что, в свою очередь, оказывает двойное 
давление. Если ранее информация не 
была настолько мощным оружием, то 
сегодня её слишком много, и в непра-
вильных объёмах она оказывает гнетущее 
воздействие. К сожалению, именно по-
этому эмоциональное выгорание моло-
дёжи стало эпидемией в последние годы. 

 
 Образование не способствует…  
 
Поскольку я сама тесно связана с си-

стемой образования, вижу, что наша сред-
нестатистическая образовательная услуга 
не способствует тому, чтобы молодёжь 
шла в ногу с требованиями. В нашем 
образовании очень ценятся знания, факты, 
методы как в отношении учащихся, так 
и в отношении учителей. Однако необхо-
димо понимать, что у людей могут быть 
разные ожидания и пожелания по отно-
шению к своей жизни, а также не стоит 
всех грести под одну гребёнку. Этот 
образ мышления можно изменить только 
в том случае, если общество и школа 
станут более ориентированными на лю-
дей. Первые шаги в обучении жизненным 
навыкам уже предпринимаются. Напри-
мер, в разных школах Эстонии были 
проведены минуты тишины, то есть 
упражнения на внимание и спокойствие, 
системное применение которых развивает 
внимательность и умение управлять со-
бой.  

Знания, безусловно, ценность, но их 
приобретение не помогает молодёжи уви-
деть своё место в обществе. В этом также 
кроется причина, почему юноши и де-
вушки вспыльчивы, несчастны и пребы-
вают в разладе с собой. Взрослым пред-
назначены программы менторства, коу-

чинга и наставничества, а что мы пред-
лагаем молодёжи? Мне кажется, что мы 
оставляем её без системной помощи, а 
сами юноши и девушки, к сожалению, 
не способны попросить о ней. Факт в 
том, что когда молодёжь остаётся в сто-
роне от школы, работы и общества - это 
следствие всего сказанного выше, а не 
причина. Следствие того, что молодёжи 
не уделяется достаточно внимания до 
тех пор, пока не становится поздно. 

 
Нельзя навешивать ярлыки 
 
Чтобы помочь молодёжи, нам нужны 

перемены в обществе. Например, сейчас 
в обществе модно называть молодёжь 
«снежинками». К сожалению, это слово 
приобрело негативный подтекст. На самом 
деле снежинки имеют очень разную фор-
му, они все особенные, а для их сохра-
нения нужны определённые условия. То 
же самое верно и для людей -– нам не-
обходимы подходящие условия, чтобы 
показать наши лучшие и самые красивые 
стороны. 

По каким-то причинам в обществе 
бытует мнение, что юноши и девушки 
хотят, чтобы всё за них делал кто-то дру-
гой. Это не так. Они не ждут, что им всё 
принесут на блюдечке с голубой каёмоч-
кой, они хотят сотрудничества. Однако 
зачастую это мнение сложно изменить. 
В этом деле перед нами, родителями и 
взрослыми, стоит задача придумать, как 
научиться смотреть на молодёжь объ-
ективным взглядом. Все мы нуждаемся 
в ком-то, кто верит в нас. У нас, как у 
родителей, уже изначально возникает 
определённая установка, поскольку мы 
так близки к детям. Очень легко быть 
критичным и сравнивать своего ребёнка 
с другими более успешными детьми. Од-
нако важно принимать ребёнка таким, 
какой он есть, и любить его именно 
таким, какой он есть. Возникающие на 
нашем пути трудности - естественное 
течение жизни, а то, что мы не всегда 
справляемся с возникшими проблемами, 
- часть сущности людей. Для юноши 
или девушки самый большой подарок - 
близкие люди, которые всегда находят 
время для него или неё, поддерживают 
и не позволяют себе оценочных сужде-
ний. 

 
Попасть в беду не стыдно 
 
К сожалению, даже при самых лучших 

намерениях самые заботливые родители 

не всегда могут помочь своим детям в 
трудной ситуации. Безусловно, нельзя 
этого стыдиться, а стоит как можно скорее 
признать это и обратиться за помощью 
к профессионалам в своей области. Важ-
но, чтобы ребёнок не ощущал, что остался 
со своими проблемами один на один. 

У нас немало инициатив, которые по-
могают молодёжи снова вернуться на 
правильный путь и начать самостоятель-
ную жизнь. Например, создана опорная 
система молодёжной гарантии, цель ко-
торой - помочь молодёжи вернуться к 
получению образования или на рынок 
труда.  

Помимо оказания профессиональной 
помощи, важно, чтобы у каждого ребёнка 
был компаньон на его пути. И это не 
всегда кто-то из лучших друзей, поскольку 
в таком случае могут возникнуть опре-
делённые образцы распределения ролей. 
Подросток должен иметь возможность 
быть свободным, открытым и жизнера-
достным и ощущать, что у родных есть 
для него время. Если ранее значительный 
вклад могли вносить дедушки и бабушки, 
то теперь они зачастую заняты работой 
и другими делами. Подростки ясно ощу-
щают нехватку поддержки со стороны 
родственников и нехватку общения с 
ними. Следовательно, каждая иниции-
рованная государством программа, ко-
торая предлагает индивидуальный подход, 
доверие и менторство, имеет право на 
жизнь. 

Я очень надеюсь, что вызванные пан-
демией коронавируса чрезвычайное по-
ложение и ограничения сблизили членов 
семьи и способствовали тому, что люди 
стали больше ценить внутрисемейные 
отношения. Даже когда мы возвращаемся 
к старым рутинным делам и быстрому 
ритму жизни, приятные воспоминания 
о том времени, когда мы были вместе, 
согревают нас. Я призываю родственни-
ков обращать внимание на то, что про-
исходит с юношами и девушками в их 
семьях, чтобы избежать ухудшения воз-
никших проблем, найдя вместе с ребёнком 
подходящее ему решение. Не стоит пу-
гаться трудностей, следует их смело пре-
одолевать и рассматривать жизнь как 
один из важных путей обучения. 

 
Тийна СААР-ВЕЭЛМАА,   

психолог

 Молодёжь ощущает всё больше ожиданий к себе как со стороны школы, так 
и со стороны родителей и общества. Для юноши или девушки всех этих ожи-
даний слишком много. О том, как уменьшить отчуждение молодёжи от 
школы, работы и общества и предложить ей поддержку в начале самостоя-
тельной жизни, рассказывает психолог.

Эмоциональное выгорание  
молодёжи стало эпидемией
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Спорт 

В первой футзальной лиге чемпио-
ната Эстонии «Sillamäe Kalev» в ми-
нувшее воскресенье встречался на вы-
езде с командой  «Wolves» (Йыгева). 

Игра выдалась весёлой в смысле оби-
лия забитых голов. Силламяэсцы побе-

дили со счётом 10:5. Только до пятой 
минуты была видимость равной борьбы, 
а потом на площадке доминировали 
гости. По три мяча забили Дмитрий 
Гусев и Александр Мутик, по разу от-
личились Василий Кулик, Никита Со-
ловьёв, Александр Кулик и Эрик Ано-
хин. 

 
Николай КЛОЧКОВ

Теннисист-колясочник Вильяр Вилли-
сте и занимающийся хоккеем на элек-
троколяске Юри Лехтметс являются хо-
рошим примером занятия спортом с по-
мощью вспомогательных средств. Вильяр 
и Юри являются членами Союза инвас-
порта Эстонии, который занимается во-
просами занятия спортом и реабилитацией 
людей с ограничениями в передвижении. 

Спортсмены признают, что людям с 
трудностями в передвижении неуверен-
ность приносят не только личная него-
товность и страхи, но и внешние факторы, 
будь то доступность услуг или же плохой 
доступ со вспомогательным средством 
в нужное место.  

 «Различные вспомогательные сред-
ства, поддерживающие услуги и среда, 
разумеется, помогают, но человек сам 
принимает окончательное решение быть 
активным и деятельным и тогда, когда 
вокруг него все хорошо организовано», 
- подчеркивает Лехтметс. 

«Если ты видишь в себе это желание 
- самому справляться со своими делами 
и лучше управлять собственной жизнью 
- то напрягись для этого. Как в отношении 
своего физического, так и душевного 
здоровья, потому что они являются парой, 
поддерживая друг друга», - подтверждает 
Виллисте, отмеченный титулом топ-
спортсмена колясочного тенниса Эстонии.    

Виллисте уверен, что если именно 
собственное желание считать первым 
сильным мотивом для передвижения с 
помощью вспомогательных средств, то 
вторым чувством может быть чувство 
ложного стыда, которому, по его словам, 
не стоит давать место. «Я из тех, кто до 
несчастного случая был молодым, силь-
ным, полным жизни мужчиной, теперь 
сижу в инвалидной коляске. Как я теперь 
отправлюсь на этой коляске на улицу? 
Все же будут смотреть на меня… Моё 
пожелание: нужно просто быть выше 
этого. Ты и есть особенный человек, на 
которого многие хотят посмотреть», - 
даёт совет Виллисте. Аналогично рас-
суждает и Лехтметс: «Такое консерва-
тивное мышление может помешать вашим 
планам, потому что человек не хочет 
быть в тягость своим близким и обществу. 

Но невозможно да и нельзя ставить свою 
жизнь на паузу - она для этого слишком 
быстротечна».  

Движение даже на вспомогательном 
средстве делает, по словам Виллисте, 
отношение к жизни позитивным. «Любая 
нужда провоцирует внутри негативные 
эмоции. Чем их меньше, тем позитивнее 
я сам», - убеждён он.   

В случае зального хоккея, по словам 
Лехтметса, речь идёт о том редком виде 
командного спорта, в котором пол чело-
века и физическая форма не сказываются 
на участии в игре: «Разумеется, в посе-
щении тренировок большую роль играют 
те люди, которые помогают добраться 
до места тренировки, направляют коляску, 
а иногда и регулируют её, чтобы она 
была удобной. Но благодаря этому можно 
получить ценные советы и узнать неко-
торые хитрости - как для игры, так и в 
целом для жизни». 

По словам Виллисте, ежедневное дви-
жение важно, потому что тело для нор-
мального функционирования нуждается 
в физической нагрузке. «Особенно это 
важно в отношении тех людей, у которых 
есть какой-то физический недостаток, 
потому что будничная рутина для них 
гораздо тяжелее, чем для остальных. Я 
сам являюсь хорошим примером этого - 
нижняя часть моего тела парализована, 
и все мои дела зависят от верхней части. 
Чем более натренирован я, тем проще 
мне поднимать себя - ведь ноги у меня 
не двигаются, так что всё движение воз-
можно только с помощью рук», - объ-
ясняет он и добавляет, что хорошая фи-
зическая форма помогает ему лучше 
справляться, позволяя чувствовать себя 
здоровым и жизнеспособным. 

Если есть желание сделать что-то 
большее и превратить движение с помо-
щью вспомогательных средства в занятия 
спортом, то, по словам Виллисте, стоит 
для начала найти, например, дружелюб-
ный к колясочникам клуб. Нужны тренер, 
который не побоится заниматься с тобой, 
и такая программа тренировок, которая 
подходит именно тебе, потому что каждый 
недостаток и способность что-то делать 
у всех свои», - поясняет он. Помимо ко-

лясочного тенниса и хоккея на электро-
колясках, серьезно интересующиеся ин-
васпортом могут также заняться, напри-
мер, баскетболом, керлингом, плаванием 
под парусами или волейболом на коляс-
ках. 

Техник вспомогательных средств «In-
varu» Тынис Матт отмечает, что в случае 
инвалидной коляски для спорта и другой 
активной деятельности важную роль иг-
рают антиопрокидочные ролики, а также 
хорошие тормоза, - всё это справедливо 
и в отношении «ходунков», на которые 
можно опереться для поддержки. «Каждое 
вспомогательное средство должно регу-
лироваться под своего пользователя, что-
бы обеспечить удобство и безопасность», 
- поясняет он.  

 
По информации Центра  

вспомогательных средств «Invaru»

 
Весёлая игра 
Футбол

 
Городская библиотека     

Виру, 26 
По 30 декабря открыта  выставка ав-
торских работ Аллы Ежовой «Мои лю-
бимые куклы». 
9 декабря в 15.00 - ретрокино «Встреть 
меня в Сент-Луисе» (1944 г.). 
11 декабря в 15.00  - мастер-класс 
«Новогодний подарок». Предваритель-
ная запись  по тел. 397 4165. 
По 18 декабря -  лотерея для юных 
читателей «Читай и выигрывай!». Уча-
ствуют ребята, взявшие книги на дом. 
Награждение победителя недели про-
водится каждую пятницу в 15.00. 
            

Городской музей 
 
С 4 по 18 декабря - очередная благо-
творительная рождественская ярмарка 
"Soovin aidata" - «Хочу помочь". 
По 27 февраля - зимняя выставка,  
где представлены узорные подзоры на 
занавесках, полотенцах, постельном 
белье, салфетки и скатерти "из бабуш-
киного сундука". В рамках этой вы-
ставки проходит также выставка кукол 
в народных костюмах национальных 
меньшинств, проживающих в Эсто-
нии. 
  
Спорткомплекс «Калев» 

 
3 декабря в 20.15 - футзал: Первая 
лига, Narva SK Ganza-Kadrina Vitamin 
Well. Большой зал. 
5 декабря в 12.30 - баскетбол: Чем-
пионат Эстонии, мальчики U13. Малый 
зал. 
5 декабря в 17.30 - футзал: высшая 
лига, NPM Silmet FC Sillamäe-Tallinna 
FC Cosmos. Большой зал. 
6 декабря в 15.30 - футзал: первая 
лига, JK Sillamäe Kalev-Viimsi Smsraha 
U19. Большой зал.

 
Не списывать себя в «архив» 

Инваспорт

Спортсмены-колясочники в месяц мужчин, который проходил в ноябре, 
призвали двигаться тех из них, кто использует вспомогательные средства.

Наша афиша 
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Культура

«Symbol 4» - объединение художников 
с единым концептуальным взглядом. Их 
эстетика находится на грани символизма и 
авангардизма. Поскольку об этой художе-
ственной группе известно немного, то об-
ратился с просьбой рассказать о ней под-
робнее к Эдуарду Зеньчику, который, кстати, 
является куратором выставок  в арт-галерее 
в «Astri». Беседовали мы в студии Эдуарда, 
которая оборудована в доме N 16 по улице 
Кеск. 

- Вас как художника силламяэсцы, 
интересующиеся искусством, знают до-
вольно хорошо, следят за Вашими твор-
ческими поисками, но воспринимают 
как члена группы «Апрель». Тогда откуда 
«Symbol 4»? 

- Это разные объединения. В «Апрель» 
входит довольно широкий круг художников 
(на 99 процентов силламяэских), концеп-
туально между собой не связанных. «Symbol 
4» объединил, как я считаю, лучших на се-
годня художников Ида-Вирумаа, чтобы вме-
сте осуществлять проекты. 

- Судя, скажем так, по программному 
заявлению группы, её членов объединяют 
символизм и авангардизм. Значит ли 
это, что представителям других направ-
лений «вход воспрещён»? 

- Инициатором создания группы был я. 
Изначально нас объединило то, что в стиле, 
видении художников присутствует симво-
лизм. Это не значит, что в группу не могут 
войти представители других течений. Важен 
уровень художника, мастерство высокого 
класса, чтобы нам вместе было интересно 
развиваться. Но скажу, что в наш круг мало 
кто может попасть. Не так уж в Ида-Вирумаа 
много художников, глядя на работы которых 
хочется воскликнуть: «Вау! Это очень серь-
ёзное искусство», и идти рядом по творче-
скому пути. С членами объединения мы 

обсуждаем возможные кандидатуры. Сейчас 
хотели бы видеть среди нас Ольгу Тюрину. 
Пока все, кто составляет «Symbol 4», и те, 
кто может в группу войти, по своему худо-
жественному мировоззрению - символисты. 
Нас пока в группе всего четверо, недавно 
ушёл из жизни Борис Уваров. Поэтому и 
выставка нынешняя - мемориальная, хотя 
задумывалась иначе: как отчётная за год 
работы. В наш круг вошёл Игорь Гордин, 
который хорошо известен своим творче-
ством уже более двух десятков лет, - он 
выдающийся график. 

Объединение «Symbol 4» достаточно 
молодое. Родилось в 2018 году, и тогда же 
прошла первая наша выставка. Символизм 
помогает соприкоснуться с миром идеаль-
ным. Используя метафорический язык, та-
инственность, образность, подобие, мисти-
цизм, художники делятся сокровенным. 
Чем больше интерпретаций картин будет у 
зрителей, тем ближе произведение к со-
вершенству. В идеале интерпретации стре-
мятся к бесконечности. Искусство не обя-
зано отвечать на все вопросы, но оно спо-
собно задавать их. 

- Я, по мере возможности, наблюдаю 
за Вашими творческими поисками. Вы 
уже остановились на каком-то выбранном 
пути или продолжаете идти «туда, не 
знаю куда»? 

- До сих пор продолжаю себя позицио-
нировать как неизвестный художник, потому 
что нет ни одного человека на планете, ко-

торый сказал бы, что знает меня полностью, 
есть единицы, которые знают частички 
меня. Мои работы имеют разные направ-
ления, стили, технику. Глядя на них, может 
показаться, что сотворили их разные ху-
дожники. На данный период у меня новая 
интересная зона. 

- Это портреты юных дам в розовых 
тонах, если судить по тому, что я вижу в 
вашей студии? А почему у них цифры 
на груди? 

- Вы видите портреты кукол, которые 
преподнесены, как живые люди. Они объ-
единены сладким гламурным нежным ро-
зовым цветом. В них заложен сакральный 
смысл связи человека, чисел и Интернета. 
Это исследование себя, зрителя, современ-
ного мира, который сейчас полностью пе-
решёл в компьютерный онлайн-режим. Это 
мир вымышленный, прекрасный, но одно-
временно закрывающийся, если нажать на 
крестик. Числа складываются в различные 
комбинации, которые зритель может трак-
товать так или иначе. Словами это не пере-
дать. У сочетания цифр есть свои свойства, 
дающие подсказку человеку, если опираться 
на такую науку, как нумерология. Человек 
не обладает истиной, поскольку он не Бог. 
Я люблю загадки в произведениях искусства, 
это мощное орудие, которое подвигает че-
ловека к саморазвитию. Символизм позво-
ляет глубже проникнуть в сущность нашего 
мира. Непрямое, метафорическое, иноска-
зательное видение реальности. Холсты об-
щаются со зрителями с помощью образов. 
Искусство задаёт вопросы, а ответы на них 
каждый ищет сам. 

 
Николай КЛОЧКОВ 

Фото автора и из фотоальбома  
Эдуарда ЗЕНЬЧИКА 

До 15 января продлится мемориаль-
ная выставка группы «Symbol 4» в 
арт-галерее нарвского торгового цент-
ра «Astri». Экспозиция посвящена 
памяти Бориса Уварова  (его работы 
заняли на выставке центральное ме-
сто). Но также представлены работы 
членов объединения Юрия Хорева, 
Вадима Ерохина, Эдуарда Зеньчика 
и Игоря Гордина (всего – 22 рабо-
ты).

Розово-кукольный период  
«неизвестного» 
художника
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Достойно представили Силламяэ  
в городе-побратиме Бровары

Но, несмотря на это, конкурс собрал более 1500 
участников из разных стран: Украины, Китая, Польши, 
Республики Беларусь, Эстонии. Оценивало работу 
конкурсантов компетентное международное жюри, в 
состав которого входили представители Украины, 
Греции, Турции и Республики Беларусь. На конкурс 
было представлено огромное количество номеров в 
разных номинациях. Силламяэские участники, пред-
ставлявшие Центр культуры и музыкальную школу, 
заняли по результатам конкурса высокие места. 

Студия хореографии «Этюд» под руководством 
Лилии Худяковой получили первое место за укра-
инский танец и третье место - за эстонский танец. 

Дуэт Игоря Сабенина и Эдуарда Тальвика хорового 
ансамбля „Лыоке“, руководит которым Валентина 
Санчук, получил первое место за исполнение песни 
„Из-за леса, из-за гор“, а «Попурри» ансамбля - 
второе место. 

Вокальный ансамбль музыкальной школы „Argen-
tumVox“ под руководством Светланы Войтенко стал 
третьим за исполнение произведения «Две чудных 
речонки». Третье место заняла и Алла Шубина за «O 
cessatedipiagarmi». 

Мы поздравляем наших участников с заслу-
женной победой в фестивале-конкурсе. Желаем 
им не останавливаться на достигнутом и всегда 
двигаться вперёд. 

Владимир ВЫСОЦКИЙ,  
исполняющий обязанности  
директора Центра культуры,  

директор музыкальной школы

V Международный фестиваль-конкурс детского 
и юношеского творчества «InternationalChari-
tyFestival «Inna-Brovary»» завершён! В этом году 
он проходил в необычных для организаторов и 
участников условиях – online.


